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全国两会上传递丽水好声音
全国各级媒体关注我市全国人大代表、全国政协委员

□ 记者 廖王晶

本报讯 全国两会正在召开，全国各地
的代表委员们齐聚北京，共商国是。 我市出
席今年全国两会的四名全国人大代表和一
名全国政协委员， 带着 270 万丽水人民的
重托，怀着传递民声的满腔热情，认真审议
讨论大会报告，积极向大会提出建议，传递
丽水好声音， 连日来受到了多家中央和省
级媒体的关注。

3 月 2 日下午，身穿畲族服饰的全国人
大代表、 景宁畲族自治县县长钟海燕随浙
江代表团顺利抵京， 一下飞机就接受了央
视《新闻联播》记者的采访，第一时间传递
畲乡好声音，展现畲乡好形象。 在采访中，
钟海燕表示，过去一年又有 1300 多万贫困
人口脱贫， 决胜全面建成小康社会又取得
了新的重大的进展。

3 月 3 日，《浙江日报》5 版刊发我省全
国人大代表赴京参会侧记———《春天的盛

会 奋进的强音》， 文中报道钟海燕此次带
来的建议和履职感受。 文中说，整理裙摆、端
正头饰，全国人大代表、景宁畲族自治县县长
钟海燕走下飞机。在她看来，这一身民族服装
还承载着畲乡景宁所有同胞的重托，“要努力
把基层之变和感恩之情带到北京， 传递属于
我们民族地区的好声音。 ”“全面建成小康，
一个都不能少。 ”钟海燕代表告诉记者，这一
次她带来了民族地区城乡融合发展的建议，
“民族地区的乡村振兴，坚持城乡融合发展是
必然路径，要通过加大扶持力度，不断发展壮
大乡村产业，不断激发乡村发展的活力，拓宽
农民增收的渠道， 让少数民族群众共享社会
发展成果。 ”

3 月 3 日，钟海燕还在驻地宾馆里接受
了浙江新闻客户端记者的视频专访， 在专
访中，她表示，丽水多年来走生态路，干生
态活，吃生态饭，不断地探索生态经济化、
经济生态化的路子， 我们将以习近平总书
记在深入推动长江经济带发展座谈会上的

“丽水之赞”为不竭动力，以“丽水之干”担纲
“丽水之赞”， 努力探索生态产品价值实现机
制，高质量谱写绿色发展新篇章。

今年全国两会，是全国政协委员、丽水市中
医院院长雷后兴第 12 年履职，每一年他都带着
社情民意来参会，又将发展大计带回基层。

3 月 3 日， 浙江在线刊发了一篇近千字的
委员专访《雷后兴：12 年“老委员” 的家国心
事》， 聚焦雷后兴今年参会的履职情况。 文中
说， 从关注环保公益诉讼到呼吁加强海外青少
年培根教育，从建议提高个税免征额到为青少
年心理健康问题奔走，12 年来， 雷后兴委员提
交的提案已达百件， 件件事关民生热点难点。
今年两会，这位“老委员”又带来了自己一年来
深入调研撰写的提案，其中一份是“关于儿童
心理危机干预的建议”。

记者了解到，此次到北京参会，雷后兴带
来了 10 余件提案，其中包括建议推动民族医
药深入研究和开发利用的提案， 引起高度重
视。

把华侨心声带到两会 向海外传播中国好声音
4 位丽水籍华侨列席全国政协十三届二次会议

□ 记者 黄俊剑 通讯员 鲁铮

本报讯 3 月 3 日，全国政协十三届二
次会议在北京开幕。 记者了解到，此次有来
自 31 个国家的 40 位海外侨胞列席全国政
协会议，其中有 4 位丽水籍华侨受邀列席，
把华侨的心声带到了两会。

“虽然我们工作、生活在海外，但看到
祖国不断发展与进步， 华侨华人都觉得鼓
舞振奋。 ”法国青田同乡会会长孙少荣说。
从立足到立业，18 岁来到法国打拼的孙少
荣如今已是巴黎餐饮行业一名资深从业
者。“我经常回国，改革开放 40 多年来祖国
的每一点变化，都让我们既感到光荣，也看
到机遇。 ”

现在， 孙少荣尝试将投资目光转向国

内。“如今，中国不断以开放的姿态面向世
界，海外华人在寻求产业转型时，也都希望
能融入祖国的发展之中。 ”孙少荣说。

“非常激动和自豪！ 一次列席，终生难
忘！ ”斯洛伐克中华文化传播促进会会长倪
海青表示，能有幸列席两会，亲眼目睹中国
民主政治建设， 参与中国开放和透明的民
主协商进程，机会难得，他无比珍惜。

倪海青说， 华裔新生代在海外出生长
大，许多人不会中文。“希望为华裔新生代
提供更多赴祖（籍）国学习交流的机会，加
大华文教育力度， 培养其对中华文化和中
华民族的认同感。 ”倪海青表示，以后华社
侨团应积极发挥引领带动作用， 充分调动
海外华侨华人的积极性， 运用在各自领域
的优势，在积极融入住在国的同时，当好住

在国和中国友好交流的民间大使， 消除隔阂、
增进共识，进一步扩大中国的国际“朋友圈”。

“每一位列席的海外侨胞代表都是向世界
讲述中国故事的绝佳媒介，两会结束后，我将
把与会的亲身感受带到海外， 在海外传播好中
国声音。 ”荷兰华侨华人社团联合会主席季增
彬说， 随着中国的国际影响力不断提升， 世界
渴望了解中国， 也希望分享中国的发展机遇。
如何让世界更好地了解一个真实的中国， 是每
一位海外华侨的责任。

德国青田同乡会名誉会长郑光民说：“新中
国成立 70 年， 祖国发生了翻天复地的变化，我
们这些海外游子深有体会。 随着祖国的不断强
大， 我们的底气更足了， 我们为祖国自豪和骄
傲！ 我一定把这次两会的精神带回去，与侨胞
们一起分享。 ”

让民族医药瑰宝大放异彩
———访全国政协委员雷后兴

□ 记者 蓝倞

“发展民族医药事业，有利于更好地减
少日益增多的医源性、 药源性疾病和难以
解决的新的医学问题，减轻医疗费用负担，
更好地满足各民族人民群众日益增长的、
日趋多元化的医疗保健服务需求。 ” 全国
政协十三届二次会议上，全国政协委员、市
中医院院长雷后兴向大会提交“建议推动
民族医药深入研究和开发利用的提案”，引
起高度重视。

今年全国两会， 是雷后兴连续第十二
年履职。 12 年来，雷后兴认真履职、主动作
为，提交的提案和建议已达百件，件件事关
民生热点难点。

作为少数民族界别委员，10 多年来，雷
后兴通过多种途径为传承畲药文化奔走呐
喊，终于使畲药逐渐广为人知。 至今，11 味
畲药已列入中药炮制规范目录进入临床使
用。“民族医药产业发展，事关健康中国建

设，所有努力都是值得的。 ”
“民族医药是我国传统医药和优秀民

族文化的重要组成部分， 是各族人民长期
与疾病作斗争的经验总结和智慧结晶。 ”雷
后兴告诉记者，民族医药源于自然与民间，
对常见病、 多发病和一些疑难杂症如皮肤
病、肿瘤、心血管病、糖尿病具有独特疗效，
在养生和保健方面有着独特的诊疗技术和
理论依据，疗效确切，费用相对低廉。 这些
特点和优势， 为民族医药发展创造了广阔
的空间， 我国的民族医药也是有待开发的
国宝。

“由于民族医药长时间被边缘化，民族
医药丢失过多，根基失固。 加之民族医药研
究工作起步较晚， 国家研究经费投入长期
不足， 造成至今我国各民族医药研究学术
水平较低、科研人员整体素质不高，未能发
挥其应有的作用和贡献。 ” 雷后兴表示，目
前把中医、西医、民族医药放在一条“起跑
线”上，没有区分对待，更没有体现对民族

医药扶持、 优惠的特殊政策， 出现西医挤压中
医、而中医又挤压民族医药的局面，加重了民族
医药研发落后的现状， 阻碍了民族医药研究的
深入和发掘步伐。

为寻找解决办法， 提高民族医药科学研究
水平和开发利用能力， 调动广大民族医药科技
工作者的积极性和创造性， 促进民族医药科技
进步及学术发展， 雷后兴通过深入调研， 并不
断与医疗界同行探讨，最终形成了一份提案。

他在提案中建议， 国家要特别设立民族医
药科学研究专项基金。 重点支持民族医药在疑
难杂症如皮肤病、心血管病、肿瘤、糖尿病方面
的独特疗效研究， 加强民族医药传承、 特殊治
疗技艺和保健作用的深入研究， 让民族医药瑰
宝大放异彩。

“作为一名基层医务工作者和政协委员，我
将继续为民族医药事业的发展鼓与呼， 为提高
人民群众健康水平贡献自己一份力量。 ” 雷后
兴说。
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